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депутатами от Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Общественная приёмная 
Саратовского регионального 

отделения Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

работает по адресу: 
410065, г. Саратов, ул. 3-я 
Дачная, Административное 
здание ТЦ»Поволжье», тел.: 

8 (8452) 30-20-74 (в рабочие 
дни с 10.00 до 18.00);  

е-mail: deputatSR64@mail.ru 
Приём осуществляется 

по предварительной записи.

Прием ведут  
депутат Саратовской 

областной Думы  
Зинаида Михайловна 

САМСОНОВА  
и депутат Саратовской 

городской Думы  
Игорь Анатольевич 

ОВЕЧКИН

Справедливороссы назначи-
ли дату очередной отчетно-выбор-
ной Конференции, на которой будет 
избран руководящий состав регио-
нального отделения на следующие 
два года. Конференция пройдет 
26 июля, к этой дате местные отде-
ления изберут делегатов.

Большое оживление вызвало 
обсуждение хода реализации реги-
онального партийного проекта «За 
Справедливость в ЖКХ» в Сара-
товской области. Александр Вла-
сов, координатор проекта в своем 
выступлении сделал акцент на зако-
нах в сфере ЖКХ: «Принятые зако-
ны часто имеют в себе множество 
лазеек, позволяющих управляю-
щим организациям зло употреблять 

своими полномочиями. Инициати-
вы и предложения Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ практиче-
ски не рассматриваются. Поэто-
му, в этих условиях в рамках нашего 
движения мы должны научить соб-
ственников жилья в многоквартир-
ных домах правильно контролиро-
вать деятельность своих УК и ТСЖ, 
особенно — в части расходования 
финансовых средств. Собственни-
ки должны, наконец, понять, что 
именно они нанимают управля-
ющую организацию, содержат ее, 
платят зарплату сотрудникам, 
а потому имеют полное право тре-
бовать отчета о работе».

Токтар Сарсенгалиев, депу-
тат Собрания Марксовского муни-

ципального района, особо остано-
вился на теме платежей за ресур-
сы, потребленные на общедомовые 
нужды: «Собственники имеют пол-
ное право объяснить своим управ-
ляющим организациям: плату 
за ОДН нельзя раскидывать толь-
ко на добросовестных пользовате-
лей. Бороться с этим можно путем 
установки приборов учета».

Сергей Чечеткин, глава Адми-
нистрации Грачевского муници-
пального образования Петров-
ского района заявил, что к движе-
нию «За справедливость в ЖКХ» 
нужно привлекать больше моло-
дежи: «У них впереди целая жизнь, 
именно в их интересах честная 
квартплата».

Юрий Соковнин, Председа-
тель Совета ветеранов Петровско-
го района, рассказал о своем опыте 
взаимодействия со справедливо-
россами: «Совет ветеранов, как 
любая общественная организация, 
ориентированная на помощь людям, 
рада контактировать с любой пар-
тией, если от нее есть практиче-
ская польза. В Петровском районе 
только Партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ взялась за разъяснение 
сложных вопросов сферы ЖКХ. Поэ-
тому Петровский Совет ветеранов 
настроен на дальнейшее сотрудни-
чество с движением “За справедли-
вость в ЖКХ”».

Завязавшееся обсуждение 
в очередной раз продемонстриро-
вало, что у регионального партий-
ного проекта «За Справедливость 
в ЖКХ» в Саратовской области 
будет много работы.

Зинаида Самсонова обра-
тилась к партийным активистам: 
«Требуйте от местной власти 
исполнения своих обязанностей. 
Именно за это чиновники получают 
деньги налогоплательщиков. В слу-
чае необходимости мы будем обра-
щаться к региональным властям, 
привлекая их внимание к пробле-
мам на местах — возможности для 
этого у нас есть. Наш стиль рабо-
ты — это не яркие акции и гром-
кие заявления. Чаще мы соверша-
ем кропотливую работу, имеющую 
накопительный эффект. Наши дей-
ствия должны быть, в первую оче-
редь, ориентированы на помощь 
людям».

В итоге заседания члены 
Совета регионального отделе-
ния Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Саратовской обла-
сти приняли соответствую-
щие решения по всем вопросам 
повестки и наметили план даль-
нейшей работы.

Назначена дата Конференции
В начале июня состоялось расширенное заседание Совета регионального отделения 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Саратовской области, в котором, помимо членов 
Совета, приняли участие Председатели Советов местных отделений Партии, другие 
активисты.
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Как рассчитать 
общедомовые 
нужды? 

стр. 3

Депутаты Саратовской областной 
Думы приняли в двух чтени-
ях законопроект, предложенный 
руководителем фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Зинаидой 
Самсоновой. Вступление в силу 
этого закона оградит собственни-
ков жилья от попыток со стороны 
недобросовестных управляющих 
компаний взимать плату за капи-
тальный ремонт не только с квар-
тир собственников, но и с площа-
дей, находящихся в общедомовой 
собственности.
Зинаида Самсонова прокомментировала 

результат голосования: «Тема капремонта чрез-
вычайно болезненна для собственников. Однако 
плата за капремонт закреплена законодатель-
но, поэтому мы должны постараться смягчить 
риски для них. Теперь в законе четко прописано, 
что за капремонт собственник должен платить 
из расчета исключительно метража принадле-
жащего ему жилья».

Комитет Облдумы по вопросам жилищной, 
строительной и коммунальной политики при-
нял к рассмотрению еще один законопроект, 

соавтором которого является Зинаида Самсо-
нова. Законопроект уточняет отношения между 
собственниками жилья и регоператором в слу-
чае, если земля и, соответственно, сам дом, будут 
изъяты на государственные или муниципальные 
нужды. Владелец спецсчета или региональный 
оператор будет обязан оповещать владельцев 
квартир в многоквартирных домах о необходи-
мых документах и порядке действий для возвра-
та денег, заплаченных владельцем, но не потра-
ченных на капремонт.

Кроме того, лидер саратовских справедливо-
россов внесла в Думу законопроект, уточняющий 

положения о формировании фонда капитально-
го ремонта на специальном счете. По действую-
щему законодательству о капремонте, собствен-
ники дома, желающие чтобы их плата за капре-
монт накапливалась на отдельном счете, исполь-
зуемом на ремонт исключительно их дома, долж-
ны открыть спецсчет не позднее 3 июля текуще-
го года. В том случае, если они придут к такому 
решению после этой даты, региональный опе-
ратор перечислит средства на спецсчет толь-
ко через два года после его открытия. Справед-
ливороссы предлагают снизить этот срок до 
полугода.

Также в поправках к закону предложе-
но обязать регоператора ежегодно размещать 
в открытом доступе в сети «Интернет» отчет 
о своей деятельности. 

По мнению Зинаиды Самсоновой, два года — 
слишком большой срок: «В течение двух лет 
может подойти дата капитального ремонта 
в соответствии с программой. В таком случае 
собственники будут лишены возможности в пол-
ной мере принимать участие в решении этого 
вопроса. Кроме того, у владельцев жилья в мно-
гоквартирных домах должны быть обозримые 
сроки, когда они смогут сами управлять сред-
ствами на капремонт. Собственники меняются, 
это нормальный процесс. Может так получить-
ся, что через два года в доме уже не будет тех, 

Принят законопроект Зинаиды Самсоновой
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Законопроект 
№ 448902–6 «О вне-
сении изменений 
в Жилищный кодекс 
Российской Федера-
ции и отдельные за-
конодательные акты 
Российской Федера-
ции», предполагающий 
обязательное получение 
лицензии управляю-
щими организациями 
многоквартирных домов, 
прохождение их руково-
дителями квалификаци-
онных экзаменов и уста-
навливающий штрафы 
за управление домами 
без лицензии, прошел 
первое чтение в Госу-
дарственной Думе.

По законопроекту обязательно-
му лицензированию наравне с управ-
ляющими организациями подлежат 
товарищества собственников жилья, 
за исключением случая, когда ТСЖ 
управляет одним многоквартирным 
домом. В случае, если должностно-
му лицу организации, получившей 
лицензию, в течение календарного 
года было два раза назначено адми-
нистративное наказание за наруше-

ния, допущенные при осуществле-
нии деятельности по управлению 
многоквартирным домом, а также — 
за неисполнение или ненадлежащее 
исполнение предписания Жилищ-
ной инспекции, то такая управля-
ющая организация автоматически 
лишается права управления данным 
многоквартирным домом.

Также следует отметить, что 
если управляющая организация 
лишена права управления пятнад-
цатью и более процентами от обще-
го количества домов, находивших-
ся в ее управлении в течение пред-
шествующего года, то суд на осно-
вании искового заявления Жилищ-

ной инспекции вправе аннулиро-
вать лицензию такой управляющей 
организации.

По мнению ряда авторитетных 
экспертов в сфере ЖКХ, в частности 
председателя профильного коми-
тета Государственной Думы Гали-
ны Петровны Хованской, приня-
тие указанного законопроекта опас-
но для сферы ЖКХ.

Во-первых, при введении систе-
мы лицензирования даже добро-
совестная управляющая компа-
ния никогда не возьмет дом с высо-
кой степенью износа, потому что 
в него нужно вкладывать значи-
тельные средства. Эффективность 

управления таким домом будет низ-
кой, что грозит штрафами. А это 
значит, что работа по обслужи-
ванию проблемных домов ляжет 
на муниципалитеты.

Во-вторых, повышается уровень 
коррупционной составляющей. Осо-
бенно это характерно для неболь-
ших городов и районных посел-
ков, где «чужие» УК выдавливают-
ся, в то время как «свои», конечно, 
никогда не потеряют аккредитацию. 
Это предсказуемо повысит уровень 
коррупции в ЖКХ.

В-третьих, у управленцев 
«своих» компаний, как правило, 
низкий профессиональный уро-
вень, оставшийся на уровне бывших 
ЖЭКов. В этом случае необходи-
мо в первую очередь позаботиться 
о подготовке кадров, в полной мере 
отвечающих новым требованиям.

Также следует отметить, что 
включение в сферу обязательного 
лицензирования ТСЖ и жилищных 
кооперативов абсурдно, так как они 
не являются коммерческими орга-
низациями и не ставят целью извле-
чение прибыли. Кроме того, дея-
тельность правления ТСЖ подкон-
трольна общему собранию ТСЖ.

Депутаты, избранные от Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Сара-
товской области, поддерживают 
своих коллег во фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Госдуме 

и считают, что рассматриваемый 
в нижней палате парламента законо-
проект о лицензировании управля-
ющих организаций приведет к фак-
тическому уничтожению и без того 
слабо развитого жилищного самоу-
правления. Законопроект предпола-
гает обязательное получение управ-
ляющими организациями лицен-
зий, прохождение их руководителя-
ми квалификационных экзаменов 
и установление штрафов за управле-
ние домами без лицензии.

По мнению депутатов-спра-
ведливороссов, в результате при-
нятия законопроекта о лицензи-
ровании УК качество предоставля-
емых услуг населению значитель-
но ухудшится. Поэтому, 5 апре-
ля на заседании региональной 
Палаты депутатов Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ депута-
ты приняли «Обращение к депу-
татам Саратовской областной 
Думы о недопустимости приня-
тия Федерального закона о лицен-
зировании управляющих компа-
ний», в котором просят депутатов 
дать отрицательное заключение 
при рассмотрении Саратовской 
областной Думой названного зако-
нопроекта на своем заседании. 
Однако Облдума дала положи-
тельное заключение на законопро-
ект, теперь он ожидает рассмотре-
ния во втором чтении в Госдуме.

кто действительно готов был взять на себя 
ответственность по управлению много-
квартирным домом. Поэтому в предложен-
ных мною поправках для передачи денег 
на спецсчет определен срок в шесть месяцев 
с момента оформления документов. Более 
того, это снизит нагрузку на регоперато-
ра — заниматься оформлением квитанций 
и сбором денег ему нужно будет на полтора 
года меньше».

Также Зинаида Самсонова предложи-
ла внести изменения в закон «Об адми-
нистративных правонарушениях на тер-
ритории Саратовской области». Согласно 
поправкам, за нарушение порядка и сро-
ков предоставления сведений по форми-
рованию фонда капитального ремонта 
должностные лица заплатят штраф в раз-
мере 5–10 тыс. руб., юридические — от 10 
до 30 тыс. руб. За нарушение установлен-
ных сроков подготовки к сезонной экс-
плуатации предложены штрафы от 5 до 10 
тыс. руб. для должностных лиц и от 20 
до 50 тыс. руб для юрлиц. Зинаида Самсоно-
ва прокомментировала свою инициативу:

«Наше законодательство прописыва-
ет обязанности управляющих организаций, 
однако не обговаривает наказание за их нару-
шение. В предложенных мною изменениях 
в закон оговорены штрафы за два вида нару-
шений. Во-первых, это касается фонда капи-
тального ремонта. Собственники жилья 
имеют право знать, как обстоят дела со сред-
ствами на капремонт. А владелец спецсче-
та или регоператор обязан предоставить 
собственникам необходимую информацию. 
Если он этого не сделает, то нарушит закон, 
и должен быть наказан. Во-вторых, необхо-
димо ввести ответственность за срывы сро-
ков сезонной подготовки. Например, несвоев-
ременно включенное отопление и поздно про-
веденная опрессовка, из-за которых страда-
ют все жители дома, это серьезное упущение 
управляющей организации. Поэтому должны 
быть введены штрафы за такие нарушения, 
что, на мой взгляд, послужит дополнитель-
ной защитой интересов собственников квар-
тир в многоквартирных домах».

Справедливороссы — против лицензирования УК

Принят 
законопроект 
Зинаиды 
Самсоновой

НА ПУТИ К СПРАВЕДЛИВОСТИ

«За справедливость в ЖКХ»В Саратовской обла-
сти в рамках феде-
рального партийного 
проекта, которым 
руководит известный 
ЖКХ-эксперт Олег 
Шеин, Секретарь Пре-
зидиума Центрального 
Совета Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
депутат Астраханской 
областной Думы, 
стартовало регио-
нальное движение 
«За справедливость 
в ЖКХ».

По словам Александра Вла-
сова, руководителя региональ-
ного движения «Особенность 
вопросов ЖКХ в том, что боль-
шинство из них может решить 

только сам собственник жилья, 
а не привлеченный специалист. 
Поэтому цель движения — орга-
низовать людей и научить их 
решать возникающие вопро-
сы, чтобы они могли самостоя-
тельно справиться со сложны-
ми ситуациями, затрагивающих 
интересы людей в сфере жилищ-
но-коммунального хозяйства. 
Люди должны уметь отстаивать 
свои права».

Прошел ряд встреч Алексан-
дра Власова с районными акти-
вистами — собственниками 
жилья и представителями ЖСК 
и ТСЖ. Люди на встречах были 
очень активны. Для многих 
из них проблемы ЖКХ не новы, 
поскольку они являются стар-
шими своих многоквартирных 

домов. Они не только готовы 
брать на себя часть ответствен-
ности по управлению своим 
жильем, но и ищут пути защи-
ты прав собственников жилья 
и улучшения качества поставля-
емых им услуг. Из таких людей 
в районах были созданы иници-
ативные группы.

При общении с активиста-
ми районов Саратовской обла-
сти были выявлены типо-
вые проблемы многоквартир-
ных домов, характерные для 
всей области: плохое состояние 
подъездов; неквалифицирован-
ный текущий ремонт, начисле-
ние платы за услуги не по нор-
мативам; неправильный рас-
чет платы за ОДН. Поэтому соб-
ственникам жилья надо учиться 

контролировать использование 
денежных средств, прописан-
ных в ежемесячной платежке. 
Не контролируя деятельность 
своей управляющей компании, 
ТСЖ, ЖСК, мы сами порожда-
ем полную бесхозяйственность, 
даем возможность УК исполь-
зовать наши финансовые сред-
ства не по назначению. Для пре-
дотвращения этого необходимо 
создать Совет дома. Этот орган 
наделен полномочиями контро-
лировать деятельность управ-
ляющей компании и требовать 
от нее исполнения решений 
собственников.

Александр Власов на страни-
цах нашей газеты будет давать 
практические советы по разре-
шению проблемных ситуаций. 

На следующей странице 
сегодняшнего номера мы рас-
смотрим порядок начисления 
платы за потребленные обще-
домовые нужды (ОДН).

О намерении област-
ных влас тей отменить 
льготные проезд ные 
билеты на обществен-
ный транспорт СМИ 
сообщили в феврале 
этого года.

Депутаты-справедливорос-
сы одними из первых привлекли 
внимание к возможным негатив-
ным последствиям этого реше-
ния. По инициативе Михаи-
ла Дементьева, депутата Сове-
та Духовницкого муниципаль-
ного образования был сделан 
расчет последствий вступле-
ния в силу областного закона 
(об этом мы писали в предыду-
щем номере). На примере отдель-
ного района стало видно, что 
монетизация не только сильно 
ухудшит положение значитель-
ной части льготников, но и соз-
даст дополнительную нагруз-
ку на бюджет. Местные отделе-
ния Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ подготовили аналогич-
ные расчеты по своим районам. 
В результате анализа этих расче-

тов стало ясно, что в подавляю-
щем большинстве районов отме-
на транспортных льгот и введе-
ние дополнительных ежемесяч-
ных выплат каждому льготни-
ку по 100 рублей существенно 
увеличивают бюджетные затра-
ты и ухудшают качество жизни 
ветеранов.

Поэтому, 5 апреля на заседа-
нии региональной Палаты депу-
татов Партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ депутаты орга-
нов местного самоуправле-
ния, обсудив ситуацию, приня-
ли «Обращение к Губернатору 
Саратовской области В. В. Радае-
ву, к Председателю Саратовской 
областной Думы В. В. Капкаеву 
с просьбой пересмотреть реше-
ние об отмене льгот на проезд 
в общественном транспорте».

По мнению депутатов-спра-
ведливороссов, уровень соци-
альной защиты ветеранов не дол-
жен снижаться, а именно это 
произойдет в результате отме-
ны льготных проездных билетов. 
Более того, депутаты указывают 
на невозможность достижения 
бюджетной экономии в муни-
ципалитетах в связи с отменой 

льготных проездных и выплатой 
взамен этого каждому льготнику 
по 100 рублей в месяц.

Муниципальные депута-
ты обратились к региональным 
властям с просьбой еще раз изу-
чить основания, побудившие их 
принять это решение. Депутаты 
считают, что во избежание воз-
можных негативных социаль-
ных последствий было бы целе-
сообразным пересмотреть реше-
ние об отмене льготных проезд-
ных билетов. В случае невозмож-
ности отмены ранее принято-
го решения, депутаты-справед-
ливороссы предлагают следую-
щие варианты выхода из создав-
шегося положения: предоста-
вить льготникам возможность 
самим выбирать, в каком виде — 
натуральном или денежном — 
они хотят получать льготу; либо 
предусмотреть сезонные льгот-
ные проездные билеты.

Вслед за этим СМИ сообщи-
ли, что Губернатор Саратовской 
области Валерий Радаев под-
писал постановление о переносе 
срока вступления в силу закона 
об отмене льготных проездных 
билетов на общественный транс-

порт с 1 июля 2014 года на 1 янва-
ря 2015 года.

Руководитель фракции 
справедливороссов в Облдуме 
Зинаида Самсонова получила 
официальный ответ на обраще-
ние. Заместитель Председате-
ля Правительства Саратовской 
области Василий Разделкин 
информирует о перенесении 
сроков введения монетизации 
льгот на проезд в общественном 
транспорте на 2015 год и сооб-
щает, что «В настоящее время 
продолжается работа по разра-
ботке эффективных правовых 
механизмом, обеспечивающих 
сохранение достигнутого уров-
ня социальной защиты граж-
дан на территории Саратовской 
области».

Зинаида Самсонова проком-
ментировала ситуацию: «Под-
держиваю решение губернато-
ра о приостановлении действия 
закона об отмене льготных про-
ездных билетов. Имеет смысл 
потратить эти полгода на изуче-
ние всех возможных последствий 
вступления в силу закона и найти 
компромисс, потому что отме-
нять льготы на проезд нельзя».

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ вступилась, льготы пока оставили

Начало на стр. 1
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В соответствии со вступившими 
с сентября 2012 года новы-
ми Правилами предоставления 
коммунальных услуг гражданам, 
а также с рядом других норма-
тивных актов, собственники обя-
заны оплачивать коммунальные 
услуги (ресурсы) потребляемые 
на общедомовые нужды (ОДН).

Однако из наших платежек не понятно, 
из чего складывается эта пресловутая плата 
за ОДН. Вода на ОДН расходуется на уборку 
подъездов, на заполнение труб при провер-
ке и ремонте системы водоснабжения дома, 
а так же на утечки из поврежденных труб. 
Так как придомовые территории не являют-
ся местом общего пользования, расход воды 
на полив палисадников включается в ОДН 
только решением общего собрания дома.

Электроэнергия расходуется на ОДН 
на освещение подъездов, придомовых терри-
торий (только фонари на самом здании) и тех-
нических помещений, работу лифтов и водо-
нагревателей (если они установлены). Следу-
ет отметить, что электроэнергия на проведе-
ние ремонта общедомового имущества (теку-
щего и капитального) входит в ОДН только 
по решению общего собрания дома. В слу-
чае, если не установлены общедомовые при-
боры учета ресурсов, плата рассчитывается 
по нормативам.

Каждый собственник жилья может про-
верить правильность начисления ему платы 
за ОДН. Управляющая компания, при полу-
чении заявления от собственника, обязана 
объяснить, почему начислена именно такая 
сумма. Можно рассчитать плату за ОДН само-
стоятельно, но для этого потребуется ряд 
сведений, которые обязана предоставить 
УК по требованию собственника. Для этого 
можно воспользоваться образцом заявления, 
текст которого приведен ниже.

Объем потребления ресурса (электроэнер-
гии или воды) на ОДН, приходящемся на кон-
кретную квартиру в доме, оборудованном 
общедомовым прибором учета, рассчитывает-
ся по формуле:

V=(Vдом— Vжил.сч— Vжил.б/сч– Vюл— Vб)×(Sкв/ Sдом)

где:
Vдом — объем ресурса, потребленный 

за расчетный период всем домом по показани-
ям общедомового прибора учета,

Vжил.сч — объем ресурса, потребленный 
в квартирах, оснащенных индивидуальными 
приборами учета,

Vжил.б/сч — объем ресурса, потребленный 
за расчетный период в квартирах, не осна-
щенных индивидуальными приборами учета 
(рассчитывается по нормативам, для элек-
троэнергии — таблица 1, для воды — табли-
ца 2),

Vюл — объем ресурса, потребленный 
за расчетный период юридическими лица-

Таблица 1
Нормативы потребления электроэнергии в жилых помещениях 

на территории Саратовской области

Таблица 2
Нормативы потребления воды в жилых помещениях 

на территории Саратовской области (куб. метров на 1 чел.)
Из расчета на квартиру с централизованным горячим водоснабжением, оборудованную 

ванной. Обратите внимание, что для комнат в общежитиях и квартир без ЦГВ или душевого 
оборудования нормативы другие

Таблица 3
Нормативы потребления электроэнергии на ОДН 

на территории Саратовской области (кВт/ч на 1 кв. м)

Таблица 4
Нормативы потребления воды на ОДН 

на территории Саратовской области (куб. метров на 1  кв. м)

ми в пределах дома — магазина-
ми, складами и т. д. (если нет — 
пишем 0),

Vб — объем электроэнер-
гии, потребленный общедомо-
вым бойлером в домах без цен-
трального отопления или горя-
чего водоснабжения (если нет — 
пишем 0),

Sкв — общая площадь кон-
кретной квартиры,

Sдом — общая площадь дома.

Объем потребления ресур-
са (электроэнергии или воды) 
на ОДН, приходящемся на кон-
кретную квартиру в доме, НЕ 
оборудованном общедомовым 
прибором учета, рассчитывает-
ся по формуле:

V=Н×Sмоп×(Sкв/Sдом)
где:
Н — норматив потре-

бления ОДН (для электро-
энергии — таблица 3, для 
воды — таблица 4),

Sмоп — площадь помещений, 
входящая в состав общего имуще-
ства (мест общего пользования),

Sкв — площадь конкретной 
квартиры,

Sдом — общая площадь всех жилых и нежи-
лых помещений в доме.

Чтобы определить размер платы за ОДН 
нужно полученный по формуле результат 
умножить на ставку тарифа, который уста-
навливает ваш поставщик ресурса.

Обращаем внимание, что в случае, если 
не все квартиры оснащены индивидуаль-
ными приборами учета, расход ресурса 
на ОДН в некоторых случаях может быть 

отрицательным, и в результате жильцы 
дома в сумме заплатят больше, чем потра-
тят ресурса. В таком случае, согласно пун-
кту 47б Постановления Правительства РФ 
№ 354 от 06.05.2011 г. «О предоставле-
нии коммунальных услуг собственникам 
и пользователям помещений в многоквар-
тирных домах и жилых домов», их плата 
за ОДН сводится к нулю, а разница остается 
у управляющей организации. Поэтому уста-
навливайте счетчики для экономии соб-
ственных денег.

Кому ______________________________

от ________________________________,

проживающего по адресу ________________

________________________, тел.:______

ЗАЯВЛЕНИЕ

В соответствии с п.10 ст. 161 Жилищного Кодекса РФ управляющая организа-
ция обязана обеспечить свободный доступ к информации об основных показателях 
ее финансово-хозяйственной деятельности, об оказываемых услугах и о выполняе-
мых работах по содержанию и ремонту общего имущества в многоквартирном доме, 
о порядке и об условиях их оказания и выполнения, об их стоимости, о ценах (тари-
фах) на ресурсы, необходимые для предоставления коммунальных услуг, в соответ-
ствии со стандартом раскрытия информации, утвержденным Правительством Рос-
сийской Федерации.

На основании этого прошу предоставить мне следующие данные по состо-
янию на ______________ (дату начисления платежа по последней квитанции):

1) показания ОДПУ (воды/электроэнергии),
2) список жилых помещений, не оснащенных индивидуальным прибором учета, 

с указанием номера жилого помещения, без указания персональных данных соб-
ственников и других лиц, проживающих в данных помещениях, с данными по объ-
ему (воды/электроэнергии), потребленной за расчетный период в данном жилом 
помещении,

3) список помещений, оснащенных индивидуальным прибором учета, с указани-
ем номера жилого помещения, без указания персональных данных собственников 
и других лиц, проживающих в данных помещениях, с данными по объему (воды/элек-
троэнергии), потребленной за расчетный период в данном жилом помещении,

4) список встроенных юридических лиц с указанием каждого нежилого помеще-
ния, с данными по объему (воды/электроэнергии), потребленной за расчетный пери-
од в данном нежилом помещении,

5) объем общей площади дома, площади всех жилых помещений (квартир) и пло-
щади встроенных юридических лиц в доме,

6) объем электроэнергии, потребленный общедомовым бойлером.
В соответствии с подпунктом «р» п.31 Постановление Правительства РФ 

№ 354 от 06.05.2011 г. эти данные должны быть предоставлены мне в течение 
3-х рабочих дней со дня получения данного заявления.

(подпись)    (расшифровка)    (дата)

Внимание! С заявления необходимо снять ксерокопию, на которой секретарь УК 
поставит отметку о приеме заявления (время, дату, подпись и расшифровку подписи).

Как рассчитать общедомовые нужды? Советы собственникам жилья

Количество  
комнат 1 2

Состав 
семьи, чел.

Норматив потребления (кВт/ч на 1 чел.) Норматив потребления (кВт/ч на 1 чел.)

без эл. 
плиты с эл. плитой с водонаг. с эл. плитой 

и водонаг.
без эл. 
плиты

с эл. 
плитой с водонаг.

1  103 153 121 171  133 181 157

2  64  95  76  107  82  112  97

3  50  74  58  82  64  87  75

4  40  60  48  67  52  70  61

5 и более  35  52  41  58  45  61  53

Количество  
комнат 3 4 и более

Состав 
семьи, чел.

Норматив потребления (кВт/ч на 1 чел.) Норматив потребления (кВт/ч на 1 чел.)

без эл. 
плиты с эл. плитой с водонаг. с эл. плитой 

и водонаг.
без эл. 
плиты

с эл. 
плитой с водонаг.

1  151  198 178 222 163  210 193

2  83  122  110  137  101  130  119

3  72  95  85  106  78  101  92

4  59  77  69  86  64  82  75

5 и более  51 67  60  75  55 71  65

Этажность 
здания

Осветительные 
установки

Осветительные 
установки, силовое 

оборудование 
лифтов

Осветительные 
установки, насосное 

оборудование 
холодного, горячего 

водоснабжения

Осветительные установки, 
насосное оборудование 

холодного, горячего 
водоснабжения, силовое 

оборудование лифтов

1-2 0,59  —  — — 

3-4 0,84 —  0,97 — 

5 1,53 —  1,83 — 

6-9 1,82 2,44 2,10 2,72

10 и выше 2,12 2,74 2,41 3,03

Горячая вода Холодная вода

3,6 9

Горячая вода Холодная вода

0,026 0,057

Открыта ЖКХ-консультация!
Есть проблема в сфере жилищно-коммунального хозяйства?

Координатор регионального движения «За справедливость в ЖКХ» 
Александр Прокофьевич Власов поможет вам найти ответ.

По всем вопросам обращайтесь по телефону: 8 (845-2) 30-20-17
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Лидер саратовского 
регионального отделения 
Партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ, депутат 
Саратовской областной 
Думы — о несостояв-
шихся выборах сара-
товского губернатора, 
чистой Волге, непри-
касаемых в России, 
и об истинном чувстве 
патриотизма.

— Зинаида Михайловна, какие 
сферы являются для вас, как для 
депутата областного парламен-
та, приоритетными?

— Одна из самых больных 
для многих граждан тема — ЖКХ. 
Возьмем 185 закон — капиталь-
ный ремонт. Население толком 
не понимает, как все будет происхо-
дить, а ведь это фактически новый 
налог на граждан. Порой смотришь 
на график ремонта какого-нибудь 
дома: дому тридцать лет, а ремонт 
лифта запланирован еще через 
двадцать лет. Лифт нужно менять 
после двадцати лет эксплуатации, 
а его только ремонтировать соби-
раются через пятьдесят лет. Дожи-
вут ли до этого момента некоторые 
из тех, кто платит за капитальный 
ремонт сейчас?

Но это не все. У нас населе-
ние, к великому сожалению, даже 
не догадывается, что своим право-
вым нигилизмом дает коммуналь-
щикам возможность тратить день-
ги по своему собственному усмо-
трению. Люди не ходят на общие 
собрания, не голосуют за создание 
спецсчетов, на которые будут пере-
числены средства, предназначен-
ные на капремонт домов, и в резуль-
тате деньги идут в общую копил-
ку. Но, если сломался лифт, ремонт 
которого запланирован через двад-
цать лет, то на внеплановый ремонт 
жильцы должны скидываться 
дополнительно, если в общей 
кассе обслуживающей дом 
управляющей компании 
не хватает средств.

Я уже приводила кол-
легам по нормотворче-
ству примеры других реги-
онов, когда жители домов 
при надобности могут снимать 
средства со спецсчетов для реше-
ния вопросов, связанных с капре-
монтом. Там это право закреплено 
законодательно.

Поэтому, считаю, что 185 закон 
сырой и нуждается в поправках. 
В частности, Облдума приняла мою 
инициативу, по которой гражда-
не должны платить за капремонт 
только с площади своей собствен-
ности, без прибавки площадей мест 
общего пользования. Так же на рас-
смотрении находится еще несколь-
ко моих поправок, защищающих 
права собственников.

В среднем капитальный ремонт 
требуется для дома раз в десять 
лет, а ремонт подъездов необходи-
мо делать раз в два-три года. Если 
люди переводят деньги на ремонт, 
они должны быть уверены, что 
подъезды будут ремонтировать-
ся в пределах этих сроков. Одна-
ко, ремонт подъездов не относит-
ся к капремонту. Для исправления 
этой абсурдной ситуации мы вно-
сили в Облдуму от Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ поправ-
ку в закон. На наш взгляд, в сумму, 
отчисляемую на капремонт с каж-
дого квадратного метра жилпло-
щади, нужно закладывать и ремонт 
подъездов: так будет справедливо. 
Поправка пока не прошла, но мы 
повторим эту законодательную 
инициативу.

Если не со всеми моими зако-
нодательными инициативами 
по вопросам оплаты капремонта 
коллеги депутаты пока могут опре-
делиться, то по другой инициативе 
они все меня безоговорочно поддер-
жали, а инициатива касается вели-
кой русской реки Волги, на которой 
мы живём. Проблема эта глобаль-
ная, государственного уровня. Мы, 
от имени областной Думы, напи-
сали обращение в Правительство 
России. Рекой, которой, пожалуй, 
мало найдется аналогов в Европе, 
практически никто не занимает-
ся. В этом году по чьей-то преступ-
ной инициативе вновь произошёл 
сильный сброс воды, Волга обме-
лела, нерестовая икра рыб осталась 
на берегах, разлагаются водорос-
ли, ложатся на дно, выделяют ядо-
витые вещества, страдает экология 
и природа. Великая река гибнет, она 
зарастает.

Между прочим, мы все из Волги 
пьём, но помнят ли люди, что вдоль 
ее берегов сосредоточено 60 процен-
тов предприятий России. Эти пред-
приятия работают, естественно, 
делают сбросы в Волгу. В Саратов-
ской области, например, ежегодно 
сливается в реку более 80 млн кубо-
метров воды, признанной недоста-
точно очищенной или вовсе неочи-
щенной. Мы должны реально пони-
мать: мы безжалостно губим наше 
самое дорогое наследие, представ-
ляющее гордость не только России, 
но и всего континента. Вода очень 
важный сырьевой ресурс, поэто-
му нужно сидеть не только на газо-
вой и нефтяной «игле», а пытаться 
сохранить то, что дано нашей стра-
не природой. Вопрос очень важный, 
уже более двадцати законодатель-
ных собраний регионов поддержали 
наше обращение, жаль только, что 
пока не слышит федеральное пра-
вительство. Считаю, что проблема 
очистки Волги касается всех реги-
онов, поэтому мы совместно будем 
добиваться того, чтобы нас в итоге 
услышали. Подключим москви-
чей, экологов и депутатов Госдумы, 

у меня уже были на этот счет пред-
варительные переговоры.

— Почему федеральных эко-
логов, а не местных, разве сара-
товским экологам эта тема 
безразлична?

— Именно потому, что это про-
блема федерального значения, 
и местным экологическим орга-
низациям решить её просто не под 
силу. Всё нужно просчитывать. 
У нас в последние три года регио-
нам передали очень много полно-
мочий, не подкреплённых день-
гами. Как следствие, те ресурсы, 
которые когда-то были выделе-
ны на развитие региона, сегодня 
просто исчерпаны. У государства 
и у регионов сегодня одна поли-
тика: мы стараемся продержаться, 
а не сделать кардинального проры-
ва. У российской глубинки практи-
чески нет для этого возможностей. 
Однако государство никогда не смо-
жет подняться экономически, если 
не поставит перед собой стратеги-
ческие цели, в том числе — по раз-
витию регионов.

Такие цели должны стоять 
перед Правительством. Они долж-
ны быть выверены до мельчайших 
деталей и заключены в долго-, сред-
не- и краткосрочные программы. 
Советское время можно как угод-
но критиковать, но тогда была пла-
новая экономика, и задачи, постав-
ленные государством, выполня-

лись точно в оговорённые сроки, 
а в ином случае жестко спрашивали 
с ответственных лиц.

Но с кого спрашивать сейчас, 
если у нас на всех уровнях в руково-
дящем звене очень много неприка-
саемых. Справляются они со своей 
работой или нет, они всё равно 
неприкасаемые. Стратегию разви-
тия страны нужно поставить таким 
образом, чтобы у нас на любом 
этаже власти не было неприкасае-
мых. Только тогда мы сможем дви-
гаться вперёд.

— Но ведь Госдума продолжа-
ет штамповать законы, «закру-
чивающие гайки» в стране, След-
ственный Комитет постоян-
но кого-то привлекает… Может 
быть, ужесточение режима 
в государстве, это и есть «новая 
стратегия развития»? Всё 
равно же кого-то, да сажают…

— Избиратели говорят, что 
сажают кого угодно, кроме непри-
касаемых. Государственная Дума 
в последнее время издаёт очень 
много запретительных законов. 
Они направлены вовсе не на то, 
чтобы развивалась страна и соблю-
дался Закон, а на ужесточение 
законодательства против любого 
волеизъявления.

Всё продумано на отдалён-
ную перспективу: порой кажется, 
что идеологи такой линии думают, 
что если у грамотных и професси-
ональных людей не будет возмож-
ности высказать свою точку зрения, 
то в стране наступят благоденствие 
и покой. Да, на какое-то время так 
и будет, но когда в государстве нет 
конкуренции, альтернативы во мне-
ниях, такое государство не разви-
вается… Продержаться можно год, 
продержаться можно два, но даль-
ше, если не будет прорыва…

— Перед «перестройкой» 
была такая же, если не силь-
нее, идеологическая «закрут-
ка гаек», в стране был застой, 
который растянулся на десяти-
летия. Может быть, история 
повторяется?

— Если кто-то помнит стати-
стику тех лет, то, что у нас тогда было 
с бюджетом? Об этом же не гово-
рилось, но казна была абсолют-
но пустая, в стране денег не было. 
Началась «перестройка» и все мол-
чали. Некоторые из тех, кто хочет 
сегодня вернуться в Советский 
Союз, об этом факте либо не пом-
нит, либо не знает, поскольку эта 
информация была закрытой.

В современной России, как 
и в те времена, закрывается всё 
больше источников информации. 
Принимаемые на государственном 
уровне новые законы направле-
ны именно на это, что само по себе 
неправильно: когда граждане стра-
ны не владеют информацией, 
можно манипулировать обществом 
по своему собственному усмотре-
нию. Каждый на своём этаже вла-
сти становится царём.

— Кстати, в отдельных слу-
чаях именно патриотизм ком-
пенсировал дефицит информа-
ции. Вы согласны с этим?

— Россияне — очень патрио-
тичная нация. Сейчас очень часто 
призывают: давайте развивать 
патриотизм! Но патриотизм повы-
шается тогда, когда повышается 
уровень жизни. Многие хотели бы 
быть патриотами, многие не хоте-
ли бы покидать Россию. Но наши 
самые умные, самые одарённые 
сограждане понимают, что здесь 

у них, к сожалению, не будет ника-
кого развития, и они вынуждены 
это делать, поскольку здесь про-
явить себя у них нет никакой воз-
можности. Они уезжают, и уезжа-
ют лучшие.

— Какие конкретно новые 
законодательные инициативы, 
на ваш взгляд, ущемляют права 
российских граждан?

— Далеко ходить за примера-
ми не нужно. Взять тот же новый 
завуалированный Закон о выбо-
рах в Государственную Думу: 50 
процентов по партийным спискам, 
50 процентов — одномандатники. 
Выборы по одномандатным окру-
гам преподносятся как демократи-
ческое новшество. Давайте гово-
рить честно, ну это же лукавство! 
В следующем созыве Государствен-

ная Дума будет на две трети 
состоять из «Единой России» 
и «Народного фронта».

— Ну а в ином варианте 
у «Единой России» сегодня 
уже мало шансов на мас-
штабные успехи…

— Давайте посмотрим 
историю выборов. Практически 
никогда одномандатники других 
партий у нас не побеждают. Поче-
му? Потому, что на одного челове-
ка, если за ним нет партии, всегда 
можно оказать давление. Любым 
способом. Я это понимаю, все это 
понимают.

Могу представить, какие зако-
ны будет принимать будущий рос-
сийский парламент, если уже сегод-
ня многие законодательные акты, 
«испечённые» Государственной 
Думой, являются сырыми и недо-
работанными. Тот же Закон о куре-
нии. Я никогда не курила и не курю, 
но отлично понимаю, как тяжело 
зависимому от табака граждани-
ну во время полёта в самолёте или 
в вагоне поезда. Выступала за воз-
можность не запрещать курение 
в специально отведённых местах 
на вокзалах и в аэропортах, но меня 
не услышали. Сейчас же вдруг заду-
мались ослабить действие закона, 
опять выступили с законодатель-
ной инициативой. Теперь, когда 
помещения для курения, напри-
мер в аэропортах, уже уничтожены, 
встал вопрос об их восстановлении. 
Это движение по кругу в корот-
ком промежутке времени. Име-
ются и другие примеры имитации 
деятельности.

— Может быть, сейчас при-
няли жёсткий табачный закон, 
чтобы со временем его посла-

блять, получая дивиденды 
с табачного лобби?

— Лоббирование свойственно 
всем странам мира. Но там это про-
исходит открыто, более того, этот 
процесс регулируется законами. 
Группа депутатов или партия про-
водят свою законодательную ини-
циативу, обосновывая экономиче-
ски, почему они это лоббируют. Это 
демократично, об этом говорится, 
об этом пишется, но ни в коем слу-
чае проект закона не принимается 
кулуарно.

— Вернёмся к нашему реги-
ону. Саратовская область 
пока не официальный банкрот, 
но задолжала федеральному 
бюджету кругленькую сумму. 
Что, на ваш, взгляд нужно пред-
принять, чтобы этот долг 
начал, наконец, уменьшаться?

— Да, Саратовскую область 
довели до того, что она не может 
развиваться. Наиболее логичным 
вижу вариант, когда долги будут 
списаны центром. Это очень важно, 
и это нужно делать.

Но бюджетные долги и раз-
витие Саратовской области — это 
несколько разные позиции. Если 
есть стратегия развития области, 
то мы должны понимать, что при 
стандартном подходе мы не сможем 
выбраться из финансовой ямы, нам 
нужно участие в федеральных про-
граммах. Таких программ доста-
точно много, и деньги там идут 
серьёзные. Нужен грамотный рас-
чет экономистов: какие дивиден-
ды с этих программ мы сможем 
получить, удастся ли региону под 
гарантии этих дивидендов полу-
чить какие-то небольшие креди-
ты. Нельзя идти по пути: нет денег, 
и мы не участвуем в федеральных 
программах. Это путь в никуда.

Что касается взятия кредитов 
под выплаты зарплат бюджетни-
ков, то такая практика должна быть 
прекращена.

— У нас есть какая-то кон-
цепция развития области? Если 
есть, то она ошибочна, посколь-
ку долги растут. Кто за реали-
зацию этой концепции отвеча-
ет, с кого можно спросить?

— Концепция есть, мы её при-
нимали на три года, но она, скорее, 
декларативна. Мы даже не подвели 
итоги прошлого года по реализа-
ции этой концепции (а принята она 
была в 2013 году), что абсолютно 
неправильно. Это ошибочный ход, 
если мы хотим, чтобы область нача-
ла стратегически развиваться.

«Уровень патриотизма повышается только тогда,  
когда повышается уровень жизни»

Зинаида САМСОНОВА:

 '' 
Стратегию развития страны нужно поставить таким образом, 
чтобы у нас на любом этаже власти не было неприкасаемых. 
Только тогда мы сможем двигаться вперёд.

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ
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Если мы говорим о том, что нам 
не хватает денег, то должны про-
считывать каждый шаг. Неуча-
стие в федеральных программах — 
тоже большая ошибка, и этим неу-
частием мы грешим давно. Взять 
ту же Пензенскую область — пра-
вительство региона участвова-
ло практически во всех федераль-
ных программах. Каких успехов 
они достигли, используя эту стра-
тегию! А сидеть на месте с опущен-
ными руками, и жаловаться, что нет 
денег… Так их никогда не будет.

Если вдруг будут списаны феде-
ральные долги по кредитам, а мы 
не задумаемся, куда и как шагать 
дальше, то мы снова наберём кре-
дитов, и останемся в итоге у разби-
того корыта.

— Есть ли такая гипотети-
ческая вероятность, что долги 
по кредитам нашему региону 
простят?

— Думаю, этим активно долж-
ны заниматься депутаты Госдумы 
и сенаторы, избранные от Саратов-
ской области. Для того их и изби-
рали, чтобы лоббировать наши 
региональные интересы. К сожале-
нию, региональное отделение Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
не может похвастаться тем, что 
у нас от региона есть такой депу-
тат-лоббист. Нам стыдно, что мы 
избрали человека, который, попав 
в Госдуму, сразу поменял прио-
ритеты, и нашей областью до сих 
пор не занимался. Это неприят-
но, но мы должны это признать, 
и на следующих выборах не допу-
скать таких ошибок.

— Разве нельзя эту ошибку 
поправить — взять, и отозвать 
депутата-перевёртыша?

— Лидер нашей партии Сер-
гей Миронов как раз этот вопрос 
и поднимал во время недавней 
встречи с Владимиром Путиным. 
Если депутат, прошедший в пар-
ламент от определённой партии, 
выходит из партийной фракции, 
то такой парламентарий должен 
сдавать свой мандат. Президент 
пока не ответил на это предложение 
конкретно, но и не отверг эту идею. 
Вероятно, через какое-то время 
Президент вернется к этой теме.

— Не будет ли подобное 
нововведение ущемлять права 
одномандатников?

— Ни в коем случае. Отзывать 
мандаты следует у тех депутатов–
«хамелеонов», кто прошёл по пар-
тийным спискам. А на одноман-
датников это правило не распро-
страняется: они же самостоятельно 
избирались…

— Честно или нечестно побе-
див на выборах…

— Победить на выборах слож-
но, особенно если ты идёшь в каче-
стве одномандатника не от «Еди-
ной России». Сильно не оши-
бусь, если предположу, что борьбы 
на будущих выборах в одномандат-
ных округах практически не будет, 
опять победит административный 
ресурс.

— Более 30 губернаторов 
подали Президенту прошения 
об отставках, чтобы принять 
участие в сентябрьских выборах 
и заручиться поддержкой насе-
ления. Саратовский губернатор 
Радаев, вопреки слухам, делать 
этого не стал.

— Бедному региону выборы 
не нужны. Валерий Радаев на посту 
губернатора всего два года, это 
то время, которое необходимо для 
полного понимания страте-
гии развития региона. Про-
шения об отставке подава-
ли в основном те, кто отра-
ботал около пяти лет, или 
более. На мой взгляд, это сде-
лано для того, чтобы приняв 
участие в выборах и победив 
в них, получить возможность руко-
водить регионом еще 10 лет. Всё 
заранее просчитано.

— То есть, выборы в Госду-
му в 2016 году и президентские 
выборы в 2018 году будут кон-
тролировать в регионах губер-
наторы, имеющие мандат дове-
рия населения, чтобы придать 
наибольший вес легитимности 
главным выборам в России?

— И выбранные и назначен-
ные губернаторы будут проводить 
выборы так, как им скажут сверху.

— На мой взгляд, подобные 
нюансы избирательного процес-
са сильно влияют на происходя-
щее в стране.

— А вы посмотрите вниматель-
но. Выборы проводят на базе школ, 
назначая ответственными за итог 
этих выборов директоров и педа-
гогов, включая их в избирательные 

комиссии. Работниками бюджет-
ной сферы всегда можно манипу-
лировать из-за их прямой зависи-
мости. Считаю, что такое манипу-
лирование наносит огромный вред 
России, а труд бюджетников обе-
сценивается, отношение к ним насе-
ления ухудшается.

У нас и без этого труд слабо про-
пагандируется не только на уровне 
регионов, но и на уровне государ-
ства. От этого страдает образова-
ние, качество медицинских услуг. 
Когда тому же педагогу качествен-
но обучать, если помимо уроков 
на него сваливают кучу отчётности? 
Получается, неважно, какое обра-
зование ты дал, важно, что вовре-
мя в отчёте написал. Есть, конеч-
но, и хорошие грамотные педагоги, 
что называется, от Бога, но их ста-
новится всё меньше. Если раньше 
учителя чувствовали, чем живут их 
дети, то сейчас этого нет. А потом 
удивляемся, почему из вузов выхо-
дят откровенно слабые специали-
сты. Беседуешь с этими молодыми 
кадрами как руководитель, плакать 
хочется. А таких сейчас где-то 70 
процентов…

В поликлиниках пациентов 
принимают формально, не померя-
ют температуру или давление, зато 
долго и тщательно заполняют кар-
точку пациента. Мы всё время что-
то модернизируем, а жизнь боль-
шинства людей от этого не улуч-
шается. Вкладываем в непонятные 
программы колоссальные деньги, 
а столь необходимые людям меди-
цину и образование разоряем. Вот 
это действительно беда.

— В своих выступлениях вы 
часто говорите, что патри-
отизм во многом зависит 
от уровня благосостояния. Сей-
час вся наша нация сплотилась 
в едином патриотическом поры-
ве вокруг Крыма. Туда направ-
ляются немаленькие денежные 
транши за счёт урезания бюд-
жетов некоторых российских 
федеральных программ, однако 

при этом рейтинг Президента 
в России растёт, люди, у кото-
рых уровень благосостояния 
крайне низок, его, как ни стран-
но, поддерживают. Как объяс-
нить такое явление?

— Мне не совсем всё понятно. 
Но если сегодня мы открыли резерв-
ный фонд, чтобы люди лучше жили 
в Крыму, то этим нужно и ограни-
читься. Улучшать жизнь в Крыму 
за счёт ухудшения уровня жизни 
всех россиян — абсолютно непра-
вильно. Что касается идеологии, 
крымчане на самом деле никогда 
себя от России не отделяли, присо-
единиться к ней — это их волеизъ-
явление. Все мы хорошо помним, 
как Крым благодаря Хрущёву стал 
украинским. Казалось бы, истори-
ческая справедливость восторже-
ствовала, что приветствовали мно-
гие россияне, испытывая патриоти-
ческие чувства. Но в дальнейшем, 
если будет ухудшаться жизнь рос-
сиян, этот «крымский патриотизм» 
быстро начнёт таять.

Думаю, истинный порыв патри-
отизма и гордость за страну были 
тогда, когда мы победили на Олим-

пиаде. Прекрасной организацией 
Игр, своими спортивными резуль-
татами мы показали всему миру 
многогранность нашего государ-
ства, его нынешние возможности. 
Вот это было потрясающе! Каждый 
гражданин России начал гордить-
ся страной, в которой он живёт. Как 
часто нам не хватает этого чувства 
в повседневной жизни…

— На проведение Олимпиа-
ды Россия истратила колоссаль-
ные деньги, которых иногда так 
не достаёт для повышения уров-
ня жизни. Стоил разовый порыв 
национального патриотизма 
этих денег?

— Деньги вкладывать стои-
ло. Ведь мы доказали всему миру, 
что можем многое. А построенные 
олимпийские объекты будут слу-
жить гражданам нашей страны еще 
долгие годы.

— На ваш взгляд, когда мы 
почувствуем на себе результат 
от введения западными страна-
ми санкций в отношении России?

— А мы уже их чувствуем. 
На юго-востоке Украины очень 
много предприятий, которые рабо-
тали на оборонную промышлен-
ность России. Сейчас, по всей види-
мости, нам придётся воссозда-
вать это всё самим. С одной сторо-
ны, есть возможности для создания 
новых рабочих мест, с другой — где 
нам брать специалистов? Нужны 
капитальные вложения и подготов-
ка собственных кадров, а это зай-
мёт время, не говоря о новых тра-
тах. «Оборонку» в любой ситуации 
нельзя ослаблять.

— Кстати, во время собы-
тий на Майдане и после них, 
не было у вас ощущения, что 
вот-вот начнётся Третья Миро-
вая война?

— У меня было ощущение, что 
нас усиленно в эту войну втягивают. 
На примере Крыма хотели показать 
Россию захватчицей, а если бы мы 
двинулись на юго-восток Украи-
ны, то это и был бы повод для нача-

ла войны. На мой взгляд, 
наше руководство поступи-
ло очень грамотно, воздер-
жавшись от введения войск 
на территорию Украины. Это 
психологически и стратеги-
чески верный ход. Теперь все 
думающее мировое сообще-

ство понимает — новое украинское 
руководство своими действиями 
и бездействием, по существу, допу-
стило возникновение гражданской 
войны на территории собственной 
страны.

— Всем известно, что вы 
не только политик, но и бизнес-
мен. Влияют ли, на ваш взгляд, 
западные санкции и пессими-
стичные экономические прогно-
зы на сроки введения нового тор-
гового комплекса в Торговом цен-
тре на 3-ей Дачной?

— Естественно, влияют. Ухуд-
шилась экономика проекта, но стро-
ительство комплекса, как и плани-
ровалось, завершится в 3-м кварта-
ле 2015 года. Затем — строительство 
второй и третьей очереди: комплек-
са с современным аквапарком.

Беседовала Кира СОКОЛОВА

 '' 
Бедному региону выборы не нужны.  
Валерий Радаев на посту губернатора всего два 
года, это то время, которое необходимо для полного 
понимания стратегии развития региона.

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

В апреле состоялось рас-
ширенное заседание Совета 
регионального отделения Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
с участием депутатов, избран-
ных от Партии на территории 
Саратовской области.

На заседании было принято реше-
ние об активизации деятельности Регио-
нальной Палаты депутатов Партии. Высту-
пая перед участниками заседания Зинаи-
да Самсонова заявила: «Активность даже 
одного депутата может поколебать стену 
бездействия чиновников. Вместе мы можем 
сделать очень многое для защиты интересов 
населения. Региональная Палата депута-
тов Партии обеспечит слаженную работу 
всех наших депутатов, избранных на терри-
тории Саратовской области, на благо мест-
ных жителей».

На заседании внесены изменения в чис-
ленный и персональный состав Палаты. 
Теперь в Палате состоят 65 депутатов, в том 
числе З. М. Самсонова — депутат Саратов-
ской областной Думы, И. А. Овечкин — 
депутат Саратовской городской Думы, 
члены Бюро Совета регионального отде-
ления Партии депутаты районных Собра-
ний — Д. Г. Датов и Н. А. Печерский, депу-
таты муниципального уровня из предста-
вительных органов восемнадцати райо-
нов области — Ал-Гайского, Аркадакского, 
Аткарского, Балаковского, Балашовского, 
Вольского, Воскресенского, Духовницко-
го, Екатериновского, Ершовского, Красно-
армейского, Краснокутского, Марксовско-

го, Петровского, Пугачевского, Ртищевско-
го, Саратовского, Турковского.

Обновлен и руководящий состав. Пред-
седатель Совета Палаты депутатов — руко-
водитель фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ» в Саратовской областной Думе Зина-
ида Самсонова. В Совет региональной Пала-
ты депутатов вошли 18 человек. Заместите-
лем Председателя Совета Палаты депутатов 
избран Д. Г. Датов, депутат Собрания Пуга-
чевского района.

Демокрит Датов высказался о зада-
чах работы депутатов: «Депутаты долж-
ны активно включиться в рутинную рабо-
ту депутата. Нередки случаи в небольших 

муниципальных образованиях, когда засе-
дания Советов не проводятся долгое время, 
а если и проводятся, то депутатов на них 

не всегда приглашают. Нужно особенно вни-
мательно отнес тись к вопросам утвержде-
ния и расходования средств местных бюдже-
тов». Член Совета Палаты депутатов, депу-
тат Вольского Собрания Виктор Савцов 
заявил: «В рамках работы Палаты депута-
тов мы сможем перенимать опыт друг друга 
по самым разным вопросам. Так решать про-
блемы граждан будет намного легче».

В завершении заседания депутаты при-
няли Резолюцию региональной Палаты 
депутатов Политической партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, в которой отраже-
на позиция депутатов по ключевым пробле-
мам. В частности, в Резолюции депутаты 
выступают против введения энергопайков 
и лицензирования управляющих организа-
ций в сфере ЖКХ, высказываются против 
отмены областных льгот на проезд в обще-
ственном транспорте, считают недопусти-
мыми централизацию власти и деполитиза-
цию местного уровня власти, а также выска-
зывают ряд предложений для обеспечения 
налоговой бюджетной самостоятельности 
муниципальных образований. С полным 
текстом Резолюции можно ознакомиться 
на сайте регионального отделения Партии.

«Активность депутатов может поколебать стену бездействия чиновников»
ПАЛАТА ДЕПУТАТОВ



6 № 2(51) июнь 2014

Наверняка жители при-
брежных населенных 
пунктов заметили, как 
неестественно низко для 
начала лета стоит вода 
в Волге. В результате 
сильного сброса воды 
Волга обмелела, в оче-
редной раз запустился 
процесс разрушения 
местной экосистемы.
Водоросли, оказавшись за пре-

делами водной линии, начали раз-
лагаться, отравляя воду. Ситуацию 
угнетает и переизбыток сине-зеле-
ных водорослей, чье размножение 
спровоцировано снижением уров-
ня воды. В губительных условиях 
оказалась икра рыб. На отдельных 
береговых участках суша теряется 
со скоростью 3–5 метра в год, обру-
шение берега образует мелководье, 
зарастающее камышом.

В итоге за 40 лет эксплуатации 
Саратовского водохранилища его 
площадь увеличилась на 4%, длина 
береговой линии — на 40%, зато 
объем водохранилища сократился 
на 22%, а средняя глубина — на 24%.

Для спасения Волги нужен 
целый комплекс мер на всем про-
тяжении русла. Это рекультива-
ция мелководий, позволяющая ста-
билизировать береговую линию, 
улучшить качество воды и ввести 
в оборот дополнительные площа-
ди. Нужно обязательное берегоу-
крепление и мелиорация участков, 
подверженных интенсивному раз-
рушению — закрепление оврагов, 
террасирование лесов на склонах. 
Нужен биологический метод мели-
орации с помощью растительнояд-
ных рыб.

Эффективные меры стоят денег. 
Например, для спуска в Саратов-
ское и Волгоградское водохрани-
лища в пределах нашего регио-
на 47 млн особей рыб необходимо 
дотировать 100 млн рублей в год. 
Поэтому нужна федеральная целе-
вая программа, с идеей разработ-
ки которой в Правительство России 
обратилась Саратовская област-
ная Дума по инициативе депутата-
справедливоросса Зинаиды Сам-
соновой, и её поддержали более 
двадцати российских региональ-
ных законодательных собраний. 
Однако, судя по ответу федераль-
ного Минприроды, о котором мы 
писали в предыдущем номере, Пра-
вительство полагает, что с заботой 
о Волге регионы справятся своими 
силами, предпочитая помогать им 
в этом финансированием точечных 
мероприятий.

В ответ на запрос Зинаиды Сам-
соновой Министр сельского хозяй-
ства области Александр Соловьев 
направил информацию об объё-
мах финансовых средств в рам-
ках федеральной целевой програм-
мы «Развитие водохозяйственного 
комплекса Российской Федерации 
в 2012–2020 годах». Согласно про-
грамме, на укрепление двух участ-
ков береговой линии Саратовско-
го и Волгоградского водохрани-
лищ в двух районах Саратовской 
области в 2012–2013 годах потра-
чено около 50 млн рублей. В 2014–
2015 годах планируется потра-
тить чуть больше 120 млн рублей 

на шесть участков в четырёх райо-
нах. Также запланирована рекон-
струкция водохранилищ на тер-
ритории Саратовской области 
в 2015 году — на это будет потра-
чено 10,4 млн рублей. Поражает то, 
что из комплекса проблем Волги 
решается только проблема слабо-
го берега на отдельных коротких, 
по сравнению с протяженностью 
берега реки, участках.

Областные власти признают, 
что не в состоянии справиться даже 
с элементарными мерами по очист-
ке Волги. Замминистра природных 
ресурсов и экологии области Дмит-
рий Соколов, выступая за «кру-
глым столом» на тему «Живая 
Волга — Великая Волга» заявил, 
что жители могли бы своими сила-
ми очищать близлежащие пляжи 
от камыша. При этом он признал, 
что выкашивание камыша — это 
«колоссальные затраты». Но если 
ответственные органы, имеющие 
в своем распоряжении бюджет-
ные средства, не могут справить-
ся с этой задачей, то как же с ней 
справятся простые граждане? Ведь 
любому человеку, хоть раз видев-
шему вблизи камыш в его природ-
ных условиях, ясно, что просты-
ми косами, которые могут найтись 
в типичном хозяйстве, с зарастани-
ем пляжей не справиться.

Не стоит забывать, что Волга — 
это не просто красивый пейзаж 
и место отдыха. Это основной 
источник питьевой воды, и не толь-
ко для жителей нашей области, 
ведь на берегах Волги расположе-
но 15 регионов. И от этой реки зави-
сят более половины промышлен-
ных предприятий России. Заводы 
забирают воду из реки, сбрасывая 
ее остатки после производственно-
го цикла. Только малая часть воды 
при этом проходит очистку. Кстати, 
качество такой очистки — головная 
боль экологов. И это «нечто» попа-
дает в наши краны…

Источник загрязнения — 
не только промышленность, 
но и города. В каком плачевном 
состоянии находятся городские 
ливневки, получил представление 
каждый человек, попавший в Сара-
тове под дождь. В результате водо-
выпуск с территории города про-
исходит, по сути, в обход оборудо-
ванных путей, нанося вред бере-
говой линии. Как сообщают СМИ, 
всего в Саратове насчитывает-
ся 18 водовыпусков, и они не обо-
рудованы современными очист-
ными сооружениями, в результа-
те чего в Волгу сливается неочи-
щенная и недостаточно очищен-
ная вода. На строительство филь-
тра на одном только водовыпуске 
в Глебучевом овраге требуется 1 
млрд рублей. Учитывая государ-
ственный долг области, это огром-
ная сумма. Разумеется, в дру-
гих городах региона ситуация 
не лучше. Например, в строитель-
ство системы водоочистки в Воль-
ске было вложено более 400 млн 
рублей, при этом его ввод в эксплу-
атацию откладывается с 2010 года, 
так что, фактически очистка воды 
не производится.

У Саратовской области нет 
денег на спасение Волги. Федераль-
ное правительство тоже не спешит 
этим заниматься. Неужели оста-
лось только ждать, когда Волга 
закончит свое существование?

СОЦИАЛЬНОЕ НАПРЯЖЕНИЕ

Россия по уровню доходов населения 
приближается к критическому состо-
янию, когда многие миллионы рабо-
тающих людей не могут выбраться 
из-за черты бедности. Концентрация 
богатства в нашей стране у небольшой 
группы людей относительно доходов 
большинства жителей России достигла 
невероятного размера.

Например, в Саратовской области, по сообщениям 
СМИ, 12 жителей региона имеют доход свыше 1 мил-
лиарда рублей в год. Справедливороссы много лет 
пытаются продвинуть законопроект о прогрессивной 
шкале налогообложения, суть которого проста — чем 
больше доход, тем больше на него налог. Пока же налог 
на доходы физических лиц для всех одинаков: и для 
миллиардера и для человека, получающего 10 тысяч 
рублей в месяц, — 13%.

Другой законопроект, который предлагают спра-
ведливороссы — о налоге на роскошь. Роскошью при-
знаются объекты недвижимости стоимостью свыше 
30 млн руб. и транспортные средства стоимостью 
свыше 3 млн руб. Причем, справедливороссы пред-
ложили ввести прогрессивную ставку налога: дороже 
яхта — больше платишь.

Для недвижимости стоимостью 30-50 млн руб. 
полагается ставка налога в размере 0,3% рыночной 
стоимости, 50-100 млн руб. — ставка 0,6%, 100-150 млн 
руб. — 1%, для недвижимости дороже 150 млн руб. — 
5%. Для движимого имущества вводится следующая 
шкала — для объектов стоимостью 3–5 млн руб. — став-
ка налога составит 1%, 5–20 млн руб. 3%, 20-60 млн 
руб. — 5%, свыше 60 млн руб — 7% стоимости.

Отдельно стоит отметить, что введение нало-
га на роскошь по дорогим объектам недвижимости 
для сверхбогатых россиян позволило бы не вводить 
налог на недвижимость для всех остальных граждан. 
Законопроект касается всего 200-300 тысяч объектов 
недвижимости, которыми владеют меньше 1% граж-
дан России, и может дать в бюджет ориентировоч-
но от 200 до 600 миллиардов рублей в год. И это без 
учета налога на транспорт, признанного предметами 
роскоши.

При этом, от уплаты налога предложено освобо-
дить инвалидов ВОВ, инвалидов боевых действий, 
Героев Советского Союза, Героев Российской Федера-
ции, полных кавалеров ордена Славы, лауреатов госу-
дарственных премий Российской Федерации.

Кроме того, объектом роскоши не считались бы 
сельскохозяйственные земли, производственные 
строения, транспортные средства для осуществления 
перевозок, сельскохозяйственная, уборочная и строи-
тельная техника. То есть, возросший налог на дорого-
стоящее имущество не увеличил бы нагрузку на пред-
приятия и частных предпринимателей.

В настоящее время налог един для любого жилья, 
скажем, владелец особняка в Усть-Курдюме, располо-
женного на 28 сотках земли, с видом на Волгу и пло-
щадью более 600 кв. метров с почти двухсотметровым 
гостевым домом, ценой в 60 миллионов рублей запла-
тит налог по такой же ставке с недвижимости, как пен-
сионерка, владеющая комнатой в коммуналке рядом 
с промышленной зоной Заводского района.

В мае этого года справедливороссы в очередной 
раз внесли законопроект о налоге на роскошь в Гос-
думу. Согласитесь, просто так проголосовать против 
этого законопроекта единороссы не могли. Этим бы 
они продемонстрировали, чьи интересы защищают 
на самом деле. Взамен они просто не стали нажимать 
на кнопки для голосования. В результате проголосо-
вало меньше половины депутатов, и законопроект был 
отклонен. Партии власти удалось не только отправить 
в архив «вредный» для богачей закон, но и не запят-
нать, по их мнению, свою репутацию его отклонением.

В то же время по данным интернет-газеты «Ведо-
мости» Министерство финансов разрабатывает зако-
нопроект, по которому за следующие пять лет средняя 
сумма налога на недвижимость возрастет в пять раз, 
особенно существенно затронув владельцев жилья 
в старых домах. Так что рядовым гражданам надо 
ожидать, что эта статья их расходов, скорее всего, 
возрастет.

Роскошно жить не запретишь,  
но платить за это нужно больше

Волга, которую мы теряем

В этом году депутаты 
Госдумы внесли из-
менения в закон РФ 
«Об основных гарантиях 
избирательных прав 
и права на участие 
в референдуме», от-
менившие голосование 
по открепительным 
удостоверениям и уточ-
нившие процедуру 
досрочного голосования, 
а также снизившие с 7 
до 5 процентов барьер 
для допуска списков 
кандидатов к распреде-
лению мандатов.

В мае саратовские областные 
депутаты проголосовали за внесе-
ние в региональный закон анало-
гичных поправок. Теперь нормы, 
действующие на федеральном 
уровне, касаются выборов губер-
натора, депутатов Саратовской 
областной думы и депутатов орга-
нов местного самоуправления.

Нововведения в избиратель-
ное законодательство объясняют 
«повышением прозрачности выбо-
ров» и «демократизацией». В части 
снижения барьера эти эпитеты 
оправданы, хоть и незначитель-
но — 5% голосов набирают только 
партии, уже представленные в Гос-
думе. На региональном уровне 
это может позволить на несколь-
ко человек увеличить числен-
ность представителей парламент-
ской оппозиции в законодательном 
органе субъекта.

Отмена открепительных удо-
стоверений — это способ борьбы 
с таким распространенным мето-

дом фальсификаций как «кару-
сель» — подвоз избирателей 
с открепительными удостовере-
ниями на избирательные участ-
ки. По открепительному удо-
стоверению, взятому заранее 
на своем избирательном участке, 
гражданин может проголосовать 
на любом участке в день выборов. 
По закону, открепительное удо-
стоверение изымается после реги-
страции избирателя и выдачи бюл-
летеня. Однако, часто на участке 
автобус с «карусельщиками» уже 
ждут «нечистоплотные» члены 
избирательных комиссий, готовые 
нарушить закон ради «правиль-
ных» цифр в итоговом протоколе. 
Поэтому законодатели предложи-
ли вместо открепительных удосто-
верений ввести досрочное голосо-
вание — чтобы избиратель, кото-
рый в день голосования не смо-
жет прийти в участковую избира-
тельную комиссию по уважитель-
ной причине (отпуск, командиров-
ка режим трудовой и учебной дея-
тельности, выполнение государ-
ственных и общественных обя-
занностей, состояние здоровья), 
проголосовал за несколько дней 
до выборов на своем участке.

Однако не стоит забывать, 
что досрочное голосование — это 
не ноу-хау. Досрочное голосова-
ние существовало до 2010 года, 
и Саратовская область была одним 
из первых регионов, где его отме-
нили, мотивируя это повышением 
прозрачности выборов. Однако, 
в этом году Конституционный суд 
России признал не соответству-
ющей Основному закону норму, 
ограничивающую досрочное голо-
сование, и предписал Госдуме вер-

нуть право на досрочное голосова-
ние для всех граждан.

Член Бюро Совета региональ-
ного отделения Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Саратов-
ской области, заместитель Пред-
седателя Совета региональной 
Палаты депутатов Партии, депутат 
Собрания Пугачевского муници-
пального района Демокрит Датов 
не разделяет оптимизма авторов 
поправок:

«При досрочном голосова-
нии может оказаться, что пол-
страны работает в особом режи-
ме, и найдутся какие-то лазейки. 
На мой взгляд, будут ездить те же 
карусели, но не в день выборов, 
когда за избирательными участ-
ками следят множество наблю-
дателей и журналистов, а в обыч-
ные дни, когда автобус с людьми 
около школы не привлекает особо-
го внимания. Это чисто космети-
ческие изменения на избиратель-
ном фасаде. Чтобы не допускать 
фальсификаций выборов, нужны 
глубокие реформы на качествен-
ном уровне, а главное — политиче-
ская воля. Пока же нововведения 
могут привести лишь к “досрочным 
каруселям”».

Досрочная карусель
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О качестве сельских дорог в Саратовской области 
сказано уже немало. Но в Аркадакском районе про-
блема усугубилась — рейсовые автобусы в некото-
рые села вообще перестали ходить.
Более года назад прекратилось автобусное сообщение между Арка-

даком и населенными пунктами в направлении сел Чиганак, Алексе-
евка, Софьино, Малиновка. Автобус до села Баклуши ходит два раза 
в месяц. В среднем это по 40 километров разбитых дорог между конеч-
ным пунктом и районным центром, в котором сосредоточена вся соци-
альная инфраструктура — больницы, госучреждения и т. д. Жители сел 
вынуждены пользоваться услугами такси, чтобы добраться до Арка-
дака, а сегодняшние тарифы перевозчиков сильно бьют по кошелькам. 
Нередки случаи, когда таксисты отказывают сельчанам, не желая «уби-
вать» автомобили на разбитых сельских дорогах.

Депутат Совета Росташовского МО Сергей Бажан, депутат Сове-
та Краснознаменского МО Леонид Бабинцев, избранные от Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и Председатель Совета местного отделе-
ния Партии в Аркадакском районе Ольга Урюпина направили обра-
щение Главе администрации Аркадаксго района Василию Кравцову 
с просьбой принять меры для возобновления регулярного движения 
рейсовых автобусов между Аркадаком и селами.

Ответ районной администрации на обращение справедливороссов 
вызывает, как минимум, недоумение. Замглавы районной администра-
ции Владимир Цыганков заверяет, что «движение рейсовых автобусов 
в районе никто не отменял», а перевозка пассажиров «снижена и выпол-
няется не в полном объеме» по причине … плохого состояния дорог 
и «отсутствия квалифицированного водительского состава». То есть, 
при утверждении графика движения автобусов интересы сельчан в рас-
чет не принимают?

В качестве заслуг властей в решении этой проблемы замглавы адми-
нистрации упоминает официальный визит Николая Чурикова, област-
ного министра транспорта и дорожного хозяйства, а так же ссылается 
на отсутствие денег на ремонт дорог.

Но Владимир Цыганков не отрицает проблему и готов идти на «кон-
солидацию сил», а потому предлагает Сергею Бажану, как муниципаль-
ному депутату, «организовать альтернативные перевозки по маршруту 
г. Аркадак — с. Софьино», а Леониду Бабинцеву — перевозку людей автобу-
сами до села Красное Знамя (сейчас туда можно добраться на электрич-
ке). Замглавы администрации Аркадакского района по какой-то причи-
не решил учесть «опыт работы в сфере жилищно-коммунального хозяй-
ства» Сергея Бажана и поэтому великодушно предложил ему «занять 
должность исполнительного директора ООО «Аркадакское пассажир-
ское автотранспортное предприятие» и организовать бесперебойные 
пассажирские перевозки в Аркадакском районе».

«История удивительная, — прокомментировала ситуацию депу-
тат Саратовской областной Думы Зинаида Самсонова, — Аркадакские 
депутаты-справедливороссы после многочисленных жалоб граждан обра-
тились к Главе районной администрации. В своем ответе районная адми-
нистрация, по сути, расписалась в своей беспомощности, и предложила 
двум депутатам-пенсионерам самим решить проблемы транспортного 
обеспечения жителей сел, ответственность за которые лежит на рай-
онной администрации. Это наглядно демонстрирует нежелание и неспо-
собность местной власти решать проблемы населения».

Аркадакской ситуацией заинтересовались журналисты. Репортер 
интернет-портала «Русская планета»   приехала в район и попыталась 
взглянуть на ситуацию изнутри. Что из этого вышло, читайте в статье 
«А зачем вам автобус? Как живут люди там, где нет ни дорог, ни обще-
ственного транспорта» на сайте Регионального отделения.

Фото Татьяна БОНДАРЕНКО

Транспорт есть?

В селе Асметовка администра-
цией Грачевского муниципаль-
ного образования Петровского 
района во главе с Сергеем 
Чечеткиным, Председателем 
петровского местного отделения 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ, были выявлены 20 бесхо-
зяйных объектов недвижимости.

Среди них — зерносклады, технические 
здания, кормоцех, крытый ток, ремонтная 
мастерская, гаражи, пекарня, животновод-
ческие помещения. Длительное время этими 
объектами незаконно и бесплатно пользу-
ются различные ИП, ООО и КФХ. При этом 
никаких денежных средств за пользование 
чужим имуществом от этих хозяйств в муни-
ципальный бюджет не поступает. Более того, 
здания разрушаются, а материальные ценно-
сти из них растаскиваются.

В целях сохранения данного имущества, 
администрация Грачевского МО 22 апре-
ля 2014 года поставила их на учет в качестве 
бесхозяйных объектов, о чем свидетельству-

ет выписки из Единого государственного рее-
стра прав на недвижимое имущество и сде-
лок с ним в Управление Федеральной служ-
бы государственной регистрации, кадастра 
и картографии по Саратовской области.

В апреле комиссия, возглавляемая Серге-
ем Чечеткиным, опечатала указанные объ-
екты в селе Асметовка. По истечении одного 
года, если не найдется собственник данных 
объектов и строений, администрация Грачев-
ского МО обратится в суд с исковым заявле-
нием о признании права собственности стро-
ений и объектов за собой. После чего они 
будут проданы или сданы в аренду, что при-

ведет к увеличению доходной части местно-
го бюджета.

А это, в свою очередь, приведет к увели-
чению социально-ориентированных статей 
бюджета, направленных на улучшение жизни 
в селе. По мнению Сергея Чечеткина, такую 
работу необходимо провести повсеместно, 
во всех муниципальных образованиях обла-
сти, что в будущем увеличит доходы не толь-
ко конкретных муниципальных бюджетов, 
но и бюджета области.

Однако намерения Чечеткина кому-то, 
видимо, не понравились. На следующий день 
после опечатывания была сорвана плом-
ба со здания коровника на территории СПК 
«Волжские дали». Ранее в этом здании неу-
становленные лица разрезали и вывозили 
части металлических конструкций. После 
срыва пломб процесс расхищения имущества 
продолжился. Затем пломбы были сорваны 
со всех зданий Асметовки, уже внесенных 
в Единый госреестр в качестве безхозяйных.

Глава администрации Грачевского МО 
Сергей Чечеткин направил Петровско-
му межрайонному прокурору Константи-
ну Кутумову заявление с просьбой выявить 
нарушителей. «Смелые» действия расхитите-
лей вызывают у жителей Асметовки и мест-

ных властей вопросы, на которые и должны 
были оперативно ответить правоохранители. 
На данный момент Чечеткин ожидает откры-
тия уголовного дела в отношении лиц, нару-
шивших право собственности.

Параллельно с борьбой с «недобросовест-
ными пользователями» идет работа по бла-
гоустройству Грачевского МО. Администра-
ция во главе с Сергеем Чечеткиным приступи-
ла к ремонту водопроводных сетей на террито-
рии МО, и в первую очередь работы затронули 
водонапорные башни. После проведения ана-
лиза состояния одной из водонапорных башен 
села Грачевка было установлено, что износ 
сооружения составил 85%, что не позволяет 
в полной мере обеспечивать питьевой водой 
население. Решить эту проблему может только 
замена башни. Установку новой башни плани-
руется завершить в июле.

«В следующем году займемся остальны-
ми шестью башнями. Кроме того, во всех водо-
напорных башнях на территории Грачевско-
го муниципального образования планируется 
установка автоматов контроля уровня воды. 
Более технологичная система позволит обе-
спечить бесперебойную подачу питьевой воды 
населению», — поделился планами Сергей 
Чечеткин.

Чечеткин требует найти и наказать расхитителей имущества

Принят очередной за-
кон по реформированию 
МСУ. По мнению экспер-
тов, предложен макси-
мально жесткий вариант.

Вводятся два новых вида муни-
ципальных образований — город-
ской округ с внутригородским деле-
нием и внутригородской район. 
В каждом внутригородском рай-
оне будет своя дума, из депутатов 
которой будет формироваться гор-
дума, а из её состава — глава город-
ского округа, он же будет исполнять 
обязанности председателя думы, 
то есть отменяются выборы мэров. 
Главу администрации городского 
округа будут назначать, а в конкурс-
ных комиссиях на должность сити-
менеджера 50% членов комиссий 
будут назначаться Губернатором.

По такому же механизму, путем 
делегирования, будут формировать-
ся представительные органы муни-
ципальных районов, на уровень 
которых будет передана большая 
часть полномочий сельских муни-
ципальных образований и соответ-
ствующее финансирование.

По мнению экспертов, очередная 
реформа МСУ в нынешней редакции 
в первую очередь ударит по разви-
тым муниципалитетам — в резуль-
тате реформы будет ликвидирова-
на сильная муниципальная власть. 
Городская власть будет полностью 
подконтрольная региональным вла-
стям, что совершенно противоре-
чит самому смыслу местного самоу-
правления и духу статьи 12 и части 1 
статьи 131 Конституции РФ, соглас-
но которой структура МСУ опреде-
ляется населением самостоятель-
но. Например, политолог Александр 
Кынев полагает, что: «Фактически 
речь идет о ликвидации в стране 
местного самоуправления и созда-
нии крайне громоздких и очевидно 
не способных работать бюрократи-
ческих конструкций по управлению 
крупными городами».

По мнению депутата Саратов-
ской областной Думы Зинаиды Сам-
соновой концепция новой реформы 
МСУ неверна, более того, негативно 
повлияет на положение муниципа-
литетов: «Вместо того чтобы наде-
лить муниципалитеты бюджетной 
самостоятельностью, авторы зако-
нопроекта предлагают ликвидиро-
вать систему выборности на уров-
не местного самоуправления. Имен-
но поэтому я обращалась к Пред-
седателю Саратовской областной 
Думы Владимиру Капкаеву с прось-

бой при рассмотрении в областной 
Думе федерального законопроекта 
о реформе МСУ не поддерживать его 
концепцию в целом».

В ответ на обращение Зинаи-
ды Самсоновой зампред Облдумы, 
председатель комитета по государ-
ственному строительству и местно-
му самоуправлению Александр Сун-
деев сообщил, что при подготовке 
отзыва Облдумы на законопроект 
«учитывались в том числе и пред-
ставленные Вами замечания и пред-
ложения по указанному законопро-
екту». Однако концептуально Дума 
поддержала идею реформирования 
МСУ по предложенной схеме.

Саратовские справедливороссы, 
депутаты органов местного самоу-
правления насторожено относятся 
к реформе и пессимистично настро-
ены в оценке ее последствий.

Игорь Овечкин, депутат Сара-
товской городской Думы: «Рефор-
ма мне кажется усложнением суще-
ствующей системы, что повлечет 
за собой излишний документооборот 
и дополнительные расходы бюджета, 
который в Саратове и так не велик. 
Какими полномочиями будут наделе-
ны районные советы, как будут стро-
иться отношения с исполнитель-
ной властью, как будет управляться 
городская инфраструктура, возника-
ет очень много и других вопросов. Что 
это даст Саратову, я пока не пони-
маю. Но, безусловно, это дополни-
тельный барьер для оппозиционных 
партий, причем труднопреодолимый. 
Поэтому время покажет насколь-
ко эта система жизнеспособна, воз-
можно ситуация будет аналогичной 
с переходом на “зимнее время”».

Валерий Евгеюк, депутат Сове-
та города Балашов, в целом не под-
держивает новую реформу МСУ: 
«В Балашове уже сложилась ситуа-
ция, когда большая часть полномочий 
вместе с финансированием передана 
району. Но, как показывает практи-
ка предыдущих лет, городская власть 
с задачами справлялась эффектив-
ней. Например, состояние город-
ских дорог — успевали отследить 
и решить проблемы на ранней стадии 
малыми денежными вложениями. 
Сейчас с оперативностью сложно-
сти. Конечно, районная власть что-
то делает, отчитывается об этом 
перед депутатами, но в целом разни-
ца в качестве работы ощущается.

В централизации есть небольшой 
«плюс», как мне кажется, для граж-
дан. Когда большая часть полномо-
чий будет сосредоточена на уров-
не района, руководители разных 
уровней при работе с обращениями 
с гражданами не будут ссылаться 

друг на друга, — у кого какие полномо-
чия, и кто, соответственно, доложен 
решать проблему. Хотя, разумеет-
ся, это не тот выход, какой бы хоте-
ли увидеть люди и который бы пошел 
на пользу муниципалитетам.

Что касается нового способа фор-
мирования представительного орга-
на района — сейчас судить сложно, 
что из этого получится. Пока четко 
видится то, что делегирование сель-
ских депутатов на районный уровень 
не обеспечит достаточного предста-
вительства интересов села».

Виктор Сескутов, депутат Сове-
та Широкобуеракского муниципаль-
ного образования Вольского муни-
ципального района: «В Вольском рай-
оне уже реализован принцип делеги-
рования депутатов районного Собра-
ния, и на этом примере у меня сложи-
лось мнение, что ничего хорошего оче-
редная реформа МСУ не даст. В сель-
ских советах большинство депута-
тов представляют интересы пар-
тии власти, а потому и делегировать 
будут «своих». В этом созыве в Воль-
ском районном Собрании двое спра-
ведливороссов, потому что в Терсин-
ском сельсовете большинство ман-
датов взяли наши сторонники. Поэ-
тому после реформы оппозиционеры 
смогут попасть в райсобрания, толь-
ко предварительно сконцентрировав 
свои силы в отдельном муниципаль-
ном образовании».

Николай Печерский, депу-
тат Собрания Марксовского муни-
ципального района также отри-
цательно относится к нововведе-
ниям: «Если говорить конкретно 
по Марксовскому району, то с отме-
ной выборов депутатов районно-
го уровня в Собрании не будет депу-
татов от оппозиции. Единорос-
сы, понимая, что теряют влияние, 
ищут новые возможности для поли-
тической монополии. Новая реформа 
МСУ окончательно задушит поли-
тическую конкуренцию и, соответ-
ственно, шансы на развитие сельской 
местности».

Закон принимался ускоренными 
темпом в обеих палатах Федераль-
ного Собрания, и 26 мая Президент 
России Владимир Путин объявил 
о подписании этого закона. Теперь 
у регионов есть полгода на приве-
дение регионального законодатель-
ства в соответствие с федеральным. 
В результате, в Саратовской области 
изменится структура местного само-
управления. Пойдет ли это на поль-
зу муниципалитетам — справедли-
вороссы сомневаются. Но в полной 
мере последствия очередного рефор-
мирования системы МСУ граждане 
ощутят только со временем.

Очередная реформа МСУ:  
будущее покажет, насколько она вредна
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РАЙОННЫЕ НОВОСТИ

69 лет отделяют всех 
нас от победного мая 
1945 года. От того 
исторического дня, 
когда закончилась 
самая кровопролит-
ная и разрушительная 
в истории человечества 
война, унесшая жиз-
ни нескольких десят-
ков миллионов наших 
соотечественников.

9 мая в Парке Победы на Соко-
ловой горе состоялся торже-
ственный митинг. Делегация 
регионального отделения Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

приняла участие в праздничном 
мероприятии.

После митинга члены партии 
возложили к Вечному огню корзи-
ну с цветами от имени Саратовско-
го регионального отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 
Партийные активисты поднялись 
к монументу «Журавли», отдав 
дань памяти всем погибшим зем-
лякам, павшим за спасение Родины 
от фашизма.

Справедливороссы в райо-
нах Саратовской области, помимо 
участия в церемонии возложения 
венков к памятникам погибшим 
защитникам Отечества, отпразд-
новали День Победы разнообраз-
но, в соответствии со сложивши-
мися десятилетиями традициями 
местных отделений Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Для членов и сторонников Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ стало уже 
хорошей традицией в канун 1-го мая 
высаживать деревья.

Вот и в этом году активисты Партии и члены мест-
ного отделения молодежного социал-демократиче-
ского движения «СПРАВЕДЛИВАЯ СИЛА» собрались 
26 апреля на субботник по высадке саженцев в Парке 
культуры и отдыха города Красноармейска. В этот раз 
засаживали часть территории парка соснами. За время 
субботника активисты, полные энтузиазма, высадили 
100 хвойных саженцев.

Местное отделение Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Красноармейском районе обращается 
к жителям района с просьбой поддержать их иници-
ативу и принять участие в озеленении своих населен-
ных пунктов.

Балаковские члены партии решили поддержать 
своих красноармейских соратников и озеленить тер-
риторию двора № 40 по улице Октябрьской. Партий-
ные активисты и неравнодушные жители соседних 
домов высадили 20 саженцев деревьев, предоставлен-
ных Балаковским лесхозом.

Местные справедливороссы решили сделать своей 
доброй традицией каждый год облагораживать при-
домовые территории посадкой саженцев, и приглаша-
ют горожан последовать их примеру.

А в Петровском районе к решению вопроса озеле-
нения подошли с размахом.

Дорога из Петровска в деревню Крутец приносит 
много неприятностей водителям зимой — из-за посто-
янных снежных заносов дороги практически не видно, 
что провоцирует аварийные ситуации. С проблемой 
решили бороться с помощью посадки деревьев вдоль 
дороги.

В мае около ста жителей деревни Крутец по ини-

циативе главы администрации Грачевского МО 
Петровского района Сергея Чечеткина, руководи-
теля петровских справедливороссов высадили более 
2500 тысяч саженцев ели.

Как заметил Сергей Чечеткин, теперь необходи-
мо сохранить молодые саженцы, которые через неко-
торое время превратятся в зеленые насаждения. Этим 
займется администрация Грачевского муниципаль-
ного образования, а жители, по мере своих возможно-
стей, будут помогать в сохранении «зеленой полосы».

Особую благодарность местные жители выража-
ют начальнику Петровского лесхоза Сергею Исае-
ву, который выделил еловые саженцы для создания 
лесополосы.

Подготовились к лету — посадили дерево

День Победы.  
Великий Подвиг забыт не будет

В то время, как 
вся Россия следит 
за Чемпионатом мира 
по футболу, справед-
ливороссы проводят 
футбольные турниры 
в своих районах.

Местное отделение Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Красноармейском муниципаль-
ном районе совместно с местным 
отделением молодежного движе-
ния «СПРАВЕДЛИВАЯ СИЛА» 
22 июня провели соревнования 
по мини-футболу среди дворовых 
команд города.

В соревнованиях приня-
ли участие 6 команд: «Колледж», 
«Нефтянка», «Север», «ДЮСШ 
№ 1», «5 микрорайон» и «Справед-
ливая Россия».

Центральным матчем спортив-
ного соревнования была встреча 
команд «ДЮСШ № 1» и «5 микро-
район», в которой победа доста-
лась футболистам школы со счетом 
3:0. Второе место заняла коман-
да «5 микрорайон». Третье место 
у «Нефтянки», которая не оставила 
шансов команде «Колледж», выи-
грав со счетом 3:0. Команда «Кол-
ледж» разгромила «Север» со сче-
том 4:0.

Очень жаль, что наша коман-
да «Справедливая Россия» в этот 
раз играла слабо и заняла только 
пятое место. Но ребята пообещали 
показать себя в следующей игре.

Командам, занявшим призовые 
места, были вручены кубки, почет-
ные грамоты и медали регионально-
го отделения Партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ. Также медали полу-
чили лучшие игроки. Лучшим игро-
ком оказался Вердихан Вердиха-
нов из команды «ДЮСШ № 1». Луч-
шим бомбардиром (за самый краси-
вый гол) признали Вадима Буш-
манова из команды «Нефтянка». 
Медаль «Лучший вратарь» получил 
игрок команды «Нефтянка» Алек-
сандр Киреев.

Участники турнира поблаго-
дарили Председателя Совета сара-
товского регионального отделения 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ Зинаиду Самсонову за ока-
занную спонсорскую помощь 
и руководителя местного отделения 
молодёжного движения «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ СИЛА» Ивана Каржавина 
за хорошую организацию турнира.

В Воскресенском районе мест-
ное отделение молодежного соци-

ал-демократического движения 
«СПРАВЕДЛИВАЯ СИЛА» также 
в июне устроило футбольный тур-
нир между двумя командами —   

младшего и старшего поколений. 
Игру провели в селе Елшанка.

Игроки команды молодежи, 
которые не старше 20 лет, с лег-
костью обводили более опыт-
ных игроков команды старше-
го поколения, возраст которых 
от 30 до 46 лет. «Вот это молод-
цы», — после очередного гола в их 
ворота говорили старшие игроки. 
Половина игры была уже сыграна, 
а счет был уже 6:1 в пользу коман-
ды молодых. Все были удивле-
ны такой игрой, а на лицах игро-
ков команды старшего поколе-
ния отражалась гордость за ребят. 
В начале второй половины игры 
счет немного сравнялся — 7:3, 
но это было временное явление. 

И со счетом 12:5 выиграла моло-
дежь, но игроки обеих команд 
договорились, что победили 
дружба и увлечение футболом.

После игры было принято 
решение, что надо чаще прово-
дить такие мероприятия. Участ-
ники игры поблагодарили за орга-
низацию встречи руководите-
ля местного отделения «СПРА-
ВЕДЛИВОЙ СИЛЫ» в Воскресен-
ском районе, депутата Елшанско-
го муниципального образования 
Дмитрия Матвеева и Председа-
теля Совета местного отделения 
Политической партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ в Воскресен-
ском районе, депутата районного 
собрания Алексея Емельянова.

Футбольные турниры по-справедливоросски


